

EL COMERCIO DE CORDOBA

Diario de Artes, Industria, Comercio, Administración y Noticias

DIRECTOR-PROPIETARIO: DON JUAN CANALES

NÚM. 5442

PRECIOS.

En Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Un mes. . . 1,75 pesetas
Trimestre. . . 5 »
Un mes. . . 2,25 »
Trimestre. . . 6,50 »

MARTES 6 DE JULIO DE 1897

Anuncios y comunicados á precios convencionales
Gratis á los señores suscriptores,
pagando solo el impuesto de timbre del Estado

AÑO XXIII



CRÓNICA SEMANAL

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid se despuebla.—Las *kermesses* en Madrid.—La del Asilo de Santa Cristina.—La pacificación de Filipinas.—Pini, los certámenes de esgrima y su despedida.—Por un céntimo.

Si ya solo no quedamos en Madrid los calabazas que no hemos hallado el talisman que dá el dinero, ó el que á pesar de los seis ú ocho mil reales con descuento, resuelve el problema de pasar una temporadita dándose tono en alguna playa cantábrica, debe faltar poco.

Todas las tardes la estación del Norte véese llena de gente que toma posesión de los coches más ó menos elegantes y cómodos de los numerosos trenes que de ella parten.

Desde que sale el rápido de Francia, á tarde, hasta que lo hace el correo del Norte, 8 y 45 noche, aquella estación es una Babel; no por la diversidad de lenguas que en ella se oigan, sino por el *maremagnum* dislocante que forman el ir y venir de los viajeros, los gritos, las conversaciones, el ruido de los carrillos cargados con los equipajes, las carcajadas hijas de la alegría reinante entre los que se van, el constante rechinar de ruedas que resbalan, de ganchos que se enlazan, de topes que se besan y rehazan, de maderas que se quejan y crujen al ser oprimidas ó golpeadas. De vez en cuando, y solo por pocos minutos, cesa tal algarabía: cuando la máquina, á la cabeza de aquella fila de temporales y reducidas habitaciones humanas suspira con ensordecedor gritar, y marcha llevándose el convoy.

Marchó la familia real y los pocos que aguardaban su salida; hoy ya apenas quedan en Madrid familias que tengan proyectado veranear; algún que otro rezagado: el empleado que aun no ha conseguido el permiso ó el dinero que le hace falta para la excursión.

Es un hecho de cuyos resultados prácticos no puede admitirse duda. En Madrid no hay fiesta que más dinero dé á los pobres que las *kermesses*, y más si entre los organizadores de ellas se

encuentra don Alberto Aguilera; el colosal Aguilera, como le llaman sus amigos; don Alberto, como le llaman los que bullen alrededor de él; el señor, como dicen cuando le nombran los niños que tienen pan, leche y cariño en el Asilo de Santa Cristina.

Si las *kermesses* en la Villa de las *chuletas de huerta* son el medio mejor de obtener productos en bien de los necesitados, y el Sr. Aguilera el organizador más activo y feliz que de ellas existe.

Cualquiera retrocedería ante la idea de celebrar una fiesta en punto tan distante de Madrid; el no. Desde que se inauguró el asilo que los niños pobres deben á las energías y al amor por el prójimo del ex-ministro liberal, dos se han verificado en aquel punto de la Moncloa; una de ellas estos días; ambas de lisonjero éxito.

El, para atraer á los madrileños adinerados, á los que pueden dejar muchas pesetas al Asilo y además llevarse tras de sí á muchos de menos dinero, se vale de infinidad de medios, todos nobles.

Teatro, conciertos, iluminaciones, fuegos artificiales y todo cuanto puede agrandar, hállese en aquellos jardines, situados en uno de los puntos más sanos y más hermosos de las afueras de Madrid. Las papeletas para la tómbola, las flores, refrescos y tabacos son vendidos por una legión de bellezas femeninas; ¿qué más?

Una dificultad había: la distancia. Para la gente que usa coche eso nada suponía; más para la que no puede permitirse ese lujo, ó sea para la mayoría de los concurrentes. Pero desapareció la dificultad. ¿Cómo?, consiguiendo que la empresa del tranvía, por solo diez céntimos, condujera á los viajeros desde la Puerta del Sol á la plaza de la Moncloa; nada, como quien dice, un recorrido de cerca de tres kilómetros por solo diez céntimos.

La nota más grata de la semana, la que ha llenado de júbilo á Madrid y en estos momentos á España entera, es la terminación de la insurrección tagala.

Ayer recibió el gobierno un cablegrama del general Primo de Rivera pidiéndole autorización para derogar los bandos de guerra, por apenas haber insurrecciones en la isla.

La noticia corrió rápida, y hoy la dá

la prensa madrileña, y á estas horas muchos de nuestros lectores la conocerán ya.

No por muy adivinada ha dejado de impresionar mucho y gratamente tan feliz nueva.

¡Existen tantos deseos de que la tranquilidad vuelva á reinar en los hogares españoles! ¡Hay tanta hambre de paz y tantos vacíos en las familias cobijadas bajo la gloriosa bandera de sangre y oro!

Ahora nos queda la otra, la que parece interminable, la más costosa, la que está más de chita perfidias y peligros, de traiciones y disimulos, por que las ambiciones con su sangre, su vida toda.

¡Que Dios escuche lo que millones de labios pronuncian, que bien necesitados estamos de ello!

En Beti-Jai se despide esta tarde de nosotros, para América, el maestro Pini, el tirador de armas que en Madrid ha conseguido crearse más simpatías en poco tiempo.

Por naturaleza somos los españoles aficionados á la esgrima, particularmente á la del *sable*; antes esta era el arma que mejor se esgrimía y la que tenía más adeptos. En Madrid el caballero Pini ha conseguido despertar la pasión por el florete, el arma más elegante y temible si es bien tirada, sin por ello quitar el imperio al aplastante y desbaliador *sable*, por que ni aun desapareciendo la calle de Sevilla le sucedería lo que á los Napoleones.

Estas dos últimas noches, en el Casino Militar, se han celebrado dos certámenes de esgrima, debidos á la iniciativa de Pini y primeros que se celebran en Madrid.

Uno de los premios, el más disputado y querido para los amateurs del noble *sport*, es el de cruzar el arma con el maestro italiano en Beti-Jai.

Vaya con Dios el caballero Pini á las Américas; pero que vuelva pronto.

Si, señor; por un céntimo, y aunque fuera por menos, están dispuestas á declararse en rebeldía todas las cigarreras, todas las que gritan á diario en el mercado de la Cebada y todas las comadres que habitan de la plaza del Progreso para abajo; y no decimos á declararse en rebeldía, solo sino á llenar de pimientos, tomates y pepinos las dependencias del ministerio de Hacienda.

Así como la pacificación de Filipinas es la nota agradable de la semana, la bélica ha sido el impuesto que sobre los billetes de tranvías quiere crear el señor Navarro Reverter. Como tal impuesto ha de pesar más sobre las clases media y pobre que sobre la pudiente, se ha hablado de motines; y en mercados y plazas se escucha ese run run precursor de las tempestades. Y que el ministro lo ha olido y que la teme, no cabe duda; los aplazos sufridos por la cobranza de tal impuesto lo están diciendo á voces.

En esta época hay que vivir muy alerta; como hace mucho calor, los ánimos se exaltan con facilidad.

Julio Abril.

NOTICIAS DE CUBA

(Telegrama oficial)

Habana 4.

General segundo cabo á ministro guerra:

General en jefe, desde Sancti-Spiritus, dice á V. E.:

«Desde 22 Junio, columnas Villas, Oriente, han recogido 54 muertos, seis prisioneros y 440 caballos; presentándose 347 insurrectos, muchos con armas, y recogido 402.

Entre muertos identificados cabezalla Gil Enriquez, ayudante cabezalla Torres, prefectos Llamadas y hermano cabezalla Barrato; presentados teniente gobernador Félix Campanioni, con un titulado comandante, un alférez, un proveedor, dos prefectos, tres correos y seis de escolta del cabezalla Belloso, con 108 más á una sola columna; entre familias recogidas las de cabezallas Barrato y Darío Chivas.

Nosotros seis muertos y 33 heridos tropa, un oficial, tres muertos y nueve heridos de voluntarios.

Para estos resultados occidente trocha Júcaro, columnas diseminadas penetraron interior bosques, albergues recónditos, sin hallar grupos mayores de 20 hombres, huyendo siempre.

Operaciones penosísimas, calor asfixiante, lluvias torrenciales; satisfecho resultado, aniquilando dispersos que siempre quedan en guerras irregulares en territorios pacificados.

He visitado principales puntos Oriente trocha, Cuba, Manzanillo, estudiando sobre el terreno necesidades apremiantes campaña activa, que he de em-

prender para obtener rápidamente disolución gruesas partidas, esperando lograrlo con facilidad mayor que en Occidente, pues abrigo ánimo que tan pronto penetren más columnas, convencidos de impotencia y con persecución tenaz, volverán á la legalidad muchos engañados é ilusos que no creían capaces á tropas españolas de vivir y penetrar donde ellos se escondían, máxime viendo desaparecer sus jefes principales; en Occidente y que los que quedan han sido batidos como Máximo Gómez y Quintín Baudera, sin tener más objetivo que huir cobardemente, expuestos á caer prisioneros y desprestigiados por su conducta. — *Ahumada.*

CURIOSA ANÉCDOTA

Por el mundo diplomático circula una curiosa anecdota del banquete recientemente celebrado en París, en la embajada inglesa, para festejar el jubileo de la reina Victoria.

La comida era de carne y se daba precisamente en día de vigilia.

Estaba convidado el Nuncio. Al sentarse á la mesa, Su Excelencia echó una discreta mirada al *menu* con el rabillo del ojo, y en seguida se hizo cargo de que saldría de allí poco menos que *in albis*.

Sin embargo, los *filets de sole á la Cendrillon* serian un recurso, como también *les pointes d'asperges saucée suprême*, y—suprema idea!—acaso pudiera meter cuchara en el *potage ox-tail* cuyo nombre anglo-sajon no le decía nada preciso al atribulado espíritu del representante de Su Santidad.

—¿Osaría yo en preguntaros—exclamó el Nuncio dirigiéndose á la embajadora,—qué es esto de *ox tail*?

—Cola de buey; excelencia.

—¿Cola de buey!

El desastre era completo.

Como había previsto, á pesar del *filet* de lenguado, de los espárragos con la suprema salsa y de dos pónches á la romana que se tomó, á falta de otra cosa, el Nuncio salió de la embajada con más apetito que había entrado.

Tan inesperado ayuno contrastaba singularmente con las fiestas pantagruélicas del jubileo.

El auditor de nunciatura, que también había asistido á la comida, no daba muestras de la menor contrariedad,

— 220 —

No es á la hija á quien se habla en tales casos, es á la madre.

—¿Os ha hablado?—dijo vivamente Berenguela.

—No me ha dicho ni una sola palabra.

La inquietud se reflejó en el rostro de la joven.

—¿Entonces?—dijo.

—Ha sido el señor Vancroix quien ha hablado.

—¡El señor de Vancroix!... ¿Por qué se mezcla en estas cosas el señor de Vancroix?—exclamó Berenguela indignada.

—El señor de Vancroix es un hombre recto é incapaz de decir una cosa que no sea cierta. Y como desde hace algún tiempo yo te veía preocupada y había adivinado á través de tus desigualdades de hu-

— 221 —

mor la causa de tus sombríos pensamientos...

—¡Ah!

—Sí... He querido interrogar al señor de Vancroix, que es el amigo íntimo, el confidente...

—¿Y qué os ha dicho?

—¡Ah! ¿No me preguntabas hace un momento que quién le mezclaba en estos asuntos?...

—Es que... puesto que sois vos quien le ha interrogado es muy diferente.

—Justo... Pues bien; puesto que has vuelto á tu buen sentido y estás tranquila...

—Sí, sí; estoy muy tranquila—dijo Berenguela agitada.—Pero acabad; decidme lo que el señor de Vancroix os ha referido.

La señora de Maurienne no pudo

— 224 —

—¿Tímido él?

—Sí, tímido. Necesita que se le anime... Ha pasado por crueles pruebas, y se comprende que no quiera afrontar otras nuevas.

—¿Le asustan los peligros?

—Precisamente asustarle no, pero no quiere exponerse á ellos sino con una autorización en regla.

Berenguela había levantado la frente y recuperado su orgullo.

—¿No ambiciona más que lograr condescendencia?

La condescendencia podía concedérsela Berenguela, pero por enamorada que estuviese creía que no debía llegar tan pronto á ella.

Sin embargo, se confesaba á sí misma que había franqueado más de una vez sus límites, pero esto solo ocurría cuando Gastón estaba á su

— 217 —

ocer su opinión; los interrogatorios precedentes habían contestado en igual proporción, unos en el sentido que la halagaba y otros en el sentido contrario.

Por fin su sonrosada uña se fijó sobre el blanco esmalte de la flor. El primer pétalo cayó y una voz dulce tradujo con imperceptible tono el oráculo:

—¡Me ama!

Al mismo tiempo una mano se apoyó suavemente en la de la joven. Berenguela volvió vivamente la cabeza exhalando un grito. Vió á su madre de pie detrás de ella. Enrojeció y la miró llena de confusión. La señora de Maurienne sonreía.

—Hija mía,—dijo—no sigas interrogando á esa flor. Créo que te ha dicho la verdad.

sino que por el contrario, parecía satisfecho y contento.

Notólo su jefe, y cuando se hallaron de regreso en su hotel, preguntóle al auditor:

—¿Cómo podeis estar de tan buen humor, si apenas habeis comido nada? Yo me quedé *per instam...*

—No tenía apetito, excelencia.

—Pues ¿y eso?

Sonrióse el auditor con un poquito de socarronería... y explicó el caso.

Este dignísimo funcionario apostólico usa el mismo sistema que yo cuando no tengo más remedio que asistir «de oficio» á ciertos banquetes.

Come antes en casa.

—Monseñor—díjole al Nuncio—cuando soy invitado á comer fuera en día de vigilia adopto mis precauciones, por si acaso, y tomo «alguna friolera» antes de salir. Ya habeis visto que no he hecho mal.

El Nuncio hizo un gesto melancólico de aprobacion y replicó con tono agrídule:

—En efecto, no habeis hecho mal; pero hubiérais hecho mejor... ¡avisándome á tiempo!

Es decir, que el auditor se encontraba en uno de esos casos en que hay que hacer seriamente lo que muchas veces se aconseja por pura broma.

Contárselo al Nuncio.

CRIMEN HORROROSO

Ayer se cometió en Málaga uno de esos crímenes que conmueven á la opinion por lo monstruosos.

Varias vecinas de una casa de la calle Mundo Nuevo propalaban la noticia de que una madre desnaturalizada había dado muerte á su hijo.

Aseguraban aquellas que en la madrugada anterior habían oído golpes y gemidos desgarradores en la habitacion de la madre criminal.

Avisado el juzgado se personó en la casa de referencia, encontrando el cadáver de un niño de doce años de edad.

Llamábase el infeliz Antonio Moreno Porcuna.

El cadáver presentaba señales ensangrentadas en la espalda, cara y cabeza, demostrando esto la crueldad del suplicio á que le condenaba constantemente su madre María Porcuna.

Tiene esta treinta años de edad.

Un público numerosísimo se agolpaba en la puerta de la casa del crimen, en actitud amenazadora contra la madre sin entrañas.

De público se dice que la parricida ocupaba á su hijo en recoger colillas, maltratándole cruelmente cuando no le llevaba bastante tabaco.

Ignórase en qué forma ha dado muerte á su hijo.

El juez ordenó la traslacion del cadáver al cementerio y el ingreso de la madre en la cárcel.

Al salir la criminal de su casa, el pueblo encolerizado quiso lincharla, costando á los guardias gran trabajo contener los arrebatos del público.

Este siguió á la delincuente hasta la cárcel, insultándola á grandes voces.

LA CASA DE LA HONRADEZ

El dueño de un cortijo, en cierta provincia andaluza, socavando en una cueva, encontró gran cantidad de arenas auríferas, y como el buen hombre tenía sus ribetes de químico y sus puntos y señales de metalúrgico, comenzó á beneficiar su tesoro, primero con modestia y ocultamente, y después con publicidad y abundancia, montando una fábrica que fué llamada *La del oro*, en donde trabajaban muchos vecinos de Lagunilla, que era el pueblo más cercano del cortijo.

La preocupacion de don Tadeo, que así se llamaba el minero, era que no le robasen sus braceros el preciado metal que extraían, y para evitarlo tomaba muy prolijas medidas; llene, pues, de estas ideas, quiso el buen hombre favorecer y estimular la virtud en Lagunilla, para lo cual mandó edificar una gran casa con objeto de ofrecerla en usufructo á la persona más honrada del pueblo.

¿Quién sería ella? Hé aquí la cuestion. Para averiguarlo se le ocurrió á don Tadeo abrir un certámen en el que los aspirantes á la finca expusieran ante un tribunal sus virtudes, concediendo á los demás vecinos del pueblo el derecho de acusarles y rebatirlos, con el fin de que se depurase la verdad del caso y se adjudicara el usufructo menciónado en buena lid y en juicio contradictorio.

El presidente del tribunal era el propio don Tadeo; el secretario el del ayuntamiento; y los vocales, el alcalde, el cura, el médico y el farmacéutico.

Ante ellos se presentaron la mayoría de los vecinos de Lagunilla, exponiendo uno por uno sus méritos y excelencias; éste había salvado la vida á tres hombres sin recibir de ellos más recompensa que fieras ingratitudes; el otro trabajaba para su padre, su madre, su mujer y su suegra, lo cual es trabajo forzado; unos alegaban su modestia, otros su mansedumbre, muchos su piedad y alguno su desprendimiento; pero llegada que era la hora de la réplica, sobre los que parecían más virtuosos caían chaparrones de infamantes denuncias; y como los acusados, ya vencidos, se convertían, después, en acusadores, excitados por la envidia, la ira y la venganza, se revolían contra el pretensor de la casa como fieras que persiguen á indefenso cordero, demostrando con pruebas innegables que en el desdichado pueblo de Lagunilla la piedad era hipocresía, la modestia avaricia, la templanza encubridora de secretos desórdenes, y la bondad disfraz de soberbia, por donde todos estaban escandalizados de ver caer heridas y desprestigiadas las más firmes reputaciones del pueblo en aquel *pin, pan, pun* de la honradez, donde todos tiraban recios golpes contra la virtud de su vecino.

Ya estaba el tribunal descorazonado creyendo que nadie sería digno de ocupar la casa de la honradez, cuando se presentó, con gran asombro de todos, Manolillo Chinchon, á quien nombraban con este mote porque se dedicaba al aguardiente con toda la efusion de su alma y el apetito de su cuerpo.

Era muy popular en Lagunilla; heredó de su madre una casucha, en la cual vivía; los chicos le azuzaban por la calle, y no se sabía de él otra cosa sino que se levantaba á las dos de la tarde y se retiraba borracho, pero con borrachera lóbrega y siniestra, á las ocho de la noche.

Al verle aparecer ante el tribunal, la gente se echó á reír; con burlas y silbidos acogieron la aparicion de Manolillo, el cual, con voz entera y ánimo resuelto exclamó sofocando el tumulto:

—Callad, viciosos, ante la única representación de la virtud que hay en el pueblo; que si el que tiene un ojo es el rey de los ciegos, yo soy el tuerto, el único tuerto de virtud en Lagunilla.

Callaron todos ante aquellas voces, y continuó diciendo Manolillo:

—¿Qué podeis decirme? ¿Que me emborracho? Eso es todo. Citad un artículo de la ley, de Dios ó de la Iglesia, que me prohiba emborracharme. Direis que es un vicio en mí la borrachera; pues bien, sabed que yo detesto el aguardiente.

Cuando dijo esta frase, el tumulto llegó á su grado máximo; las risotadas eran estrepitosas, extortóreas; el tribunal no podía contener tampoco su hilaridad, y Manolillo, grave, digno, de pie sobre la tribuna, les dirigía miradas desdeñosas y olímpicas:

—Sí, le detesto—exclamó el pobre Manolillo con lágrimas en los ojos y con fiera entereza, dominando el tumulto.—Escuchad y sabreis por qué me emborracho.

Mi padre era comerciante; siendo yo niño, le acompañé en una de sus expediciones marítimas; nos sorprendió una borrasca; zozobró el barco, y yo, en brazos de un marinero, que tuvo la abnegacion de salvarme, ví morir á mi padre, sumergiéndose entre aquellas irridadas aguas que fueron su verdugo y su sepulcro juntamente.

Vine á este pueblo, donde vivía mi madre; por economía tuvimos que habitar la casilla de la ribera, que todos sabeis que está junto al río; pues bien: una horrible noche de tormenta se desbordó el río y cuando todos estábamos en nuestros lechos, sentimos que el feroz elemento entraba por debajo de la puerta, por las rendijas de las ventanas, por todas partes. Mi espanto fué indescriptible; ví otra vez á aquel monstruo, rugidor y siniestro, llegar de nuevo á los míos para devorarlos, como había devorado á mi padre, y en aquel angustioso momento, viendo que mi madre y mis hermanillos luchaban con las aguas cenagosas, amenazadoras de su existencia, yo me arrodillé en mi flotante lecho y puesta en Dios el alma y la esperanza, dije:

—Dios mío, si salvas á mi madre te prometo no beber agua en todos los días que me restan de vida.

He cumplido mi promesa, porque Dios la acogió con bondad, y las aguas del río se detuvieron en aquel mismo instante; y desde entonces la sigo cumpliendo con repugnancia invencible, que hace más meritorio aquel ofrecimiento y aquella piedad de niño, con-

firmada y corroborada ahora que hombre soy. A nadie debo, á nadie engaño, á nadie injurio, á nadie perjuicio; los muchachos me apedrean, y yo, con resignacion cristiana, soporto sus injurias, gasto mi pequeña renta sin excederme de ella, mantengo á mi criado y á su padre; por la noche escribo versos rústicos que publico en varios periódicos de España, y mi fervor por ellos nace de mi gratitud inmensa hacia la Virgen que me otorgó su gracia.

Si alguien puede desmentirme, que levante el dedo. He aquí mi vida.

Diciendo esto, dejó ante el tribunal un gran volumen de versos rústicos y piadosos.

Reinó en la estancia silencio profundo, y don Tadeo, levantándose conmovido, dijo solemnemente:

—Adjudico el usufructo de la casa de la honradez á Manolillo Chinchon.

Rafael Torromé.

NOTICIAS TEATRALES

La zarzuela cómica en un acto de los señores García Alvarez y Paso, música de los maestros Alvarez y Chalons, titulada *El gran visir*, estrenada anoche en el Teatro Circo, es una obra de *brocha gorda*, en la que abundan los chistes subidos de color que solo hacen reír á una escasa parte del público.

Las peripecias que suceden en el ensayo de una zarzuela han servido de pretexto á los autores para escribir tal produccion.

La partitura carece de bellezas y de originalidad.

En la interpretacion se distinguieron las señoras Pastor y Coronado y los señores Ortas, padre é hijo.

El juguete en un acto y en prosa, de los señores Arniches y Lucio, *Los conejos*, estrenado tambien anoche en la tercera seccion del espectáculo nos pareció, por el contrario, una comedia muy bien escrita, con chistes ingeniosos y de buena ley y situaciones verdaderamente cómicas.

Los apuros de la familia de un cesante que quiere aparentar una posicion desahogada originan multitud de escenas graciosísimas en *Los conejos*.

La ejecucion fué buena, sobresaliendo las señoras Coronado y Pastor y los señores Ortas, padre é hijo y Puerta.

En *Los zangolotinos* la señora Cubas y su esposo el señor Las-Santas oyeron muchos aplausos, caracterizando perfectamente á los protagonistas de la obra.

**

Leemos en un periódico:

«Con motivo del entusiasmo con que es esperada en Linares la notable tiple señorita Hernando, ha ocurrido un suceso cómico en aquella ciudad á la llegada del tren de Madrid.

Entre los viajeros se encontraba una señora que por ir acompañada de un loro, un perrito faldero y multitud de equipaje, hubo de sugerir la idea á un guason de que pudiera ser una actriz y sin mas dimes ni diretes ni mas explicaciones, exclamó:

—¡Viva la Hernando!

Y aquí fué Troya: inmediatamente se vió rodeada la buena señora de una multitud de chiquillos que con gran acompañamiento de entusiastas vivas la ofrecían sus servicios sin retribucion de ninguna especie.

Unos con el loro, otros con el perrillo, comenzaron á entonar una marcha triunfal y así hubieran entrado en Linares á no haberse deshecho el error en que habían incurrido por la salerosa ocurrencia de aquel guason. Segun se nos dice, no han sufrido detrimento alguno físico los animalillos propiedad de la supuesta actriz, que conservará sin duda alguna un recuerdo imperecedero de su llegada á Linares.

TRIQUINUELAS.



SECCION TAURINA

CORRIDAS CELEBRADAS EL DOMINGO

En Sevilla se lidiaron novillos de don José Palha Blanco, que no hicieron mas que cumplir.

El Valenciano fué cogido al entrar á matar en la segunda res, y volteado, quedando un momento inmóvil. Intentó levantarse y cayó, acudiendo en su auxilio algunos compañeros, y conducido á la enfermería fué reconocido por el médico de guardia, siendo curado de primera intencion de una herida en la cara anterior é interna del muslo derecho, de ocho centímetros de profundidad y otra en la mano izquierda que solo le interesa la piel.

Por este percance tuvo que matar Capita cuatro bichos, muleteando bien á todos, pero cuarteando siempre que entró á herir, resultándole casi todas las estocadas con mala direccion. En quites bien.

Pulido estuvo malísimo en los dos que le correspondieron; á su primero le dió nueve pinchazos de todas clases, recibiendo dos avisos, y en el que cerró plaza pinchó diez veces, oyendo los tres avisos y saliendo los mansos, rematándolo el cachetero. Fué cogido por el segundo novillo al hacer un quite, enganchado y volteado, resultando ileso.

El banderillero el Sastre en el cuarto pidió una silla y sentado en medio de la plaza quebró un par, oyendo muchos aplausos.

En Cádiz los novillos de Clemente cumplieron, sobresaliendo el segundo y quinto.

Rebujina mató al primero de media estocada contraria y una tendida, y á su segundo de cuatro pinchazos y un sablazo.

Guerrrito al primero suyo de dos pinchazos, media estocada buena y una superior, y á su segundo de cuatro pinchazos y dos medias estocadas buenas. Pasando estuvo muy bien y en quites sobresalió entre sus compañeros

— 218 —

—¿Cómo lo sabéis, madre mía?— exclamó la joven, levantándose vivamente.

—¡Oh! ¡Con qué calor lo preguntatas!

Berenguela bajó la frente y murmuró:

—Curiosidad... nada más.

—¡Oh! ¡oh!—exclamó la madre.—¿Te vuelves disimulada? Mala señal. Según eso, ¿es cosa seria?

—¡Sí, muy seria!—dijo en voz baja Berenguela.

—En ese caso, ¿te desagradaría mucho saber...

La condesa vacilaba en pronunciar la sacramental palabra. Berenguela la miraba con gran inquietud.

—¡Saber—replicó la madre—que no eres amada!

Berenguela se llevó la mano al corazón.

— 223 —

—No; una persona bien educada no los ve jamás... hasta después... Y que está dispuesto á pedir su mano.. á poca confianza que se le dé de que no ha de ser rechazado.

—¡Ah! ¿necesita seguridades ese caballero?

—El quisiera tener la certidumbre de que no desagrada.

—Pues el camino más corto sería preguntarlo.

—Supongo que no querreis decir que deba preguntárselo á la joven.

—No, no; no es esolo que quiero decir.

—Entonces, ¿quieres decir que se lo pregunte á la madre? Pues bien eso es lo que él se dispone á hacer mañana mismo. Pero precisamente porque es un hombre que desconfía de sí mismo y tímido.

— 222 —

menos de sonreír ante aquella calma que mostraba tanta impaciencia.

—El señor de Vaneroix me ha dicho que tenía un amigo que estaba á punto de tomar graves resoluciones: un amigo que quiere casarse y que ha puesto los ojos en una joven hermosa, encantadora, un poco orgullosa...

—¡Oh, mamá! Yo ya no soy orgullosa...

—¿Quién te ha dicho que se trata de tí?

Berenguela miró á su madre sonriendo y con acariciadora y dulce mirada.

—Continuad—dijo.

—Que ha concebido por ella un cariño sin límites... á pesar de todos sus defectos.

—¡Ah! ¿Ha hablado de defectos?

— 219 —

—Creo—dijo bajando los párpados como para velar la expresion de su mirada,—creo que me moriría...

—Sí, por primera vez ocurre siempre lo mismo.

La señora de Maurienne tenía experiencia de la vida y como había visto tantas gentes que debían morir de amor y vivían muy bien, era escéptica.

—Siguió hablando en tono de broma...

—No creo—dijo,—que tengamos que temer desgracia tan cruel después de esos paseos... sentimentales...

—¡Lo creéis así... mamá!... Tengo la aprension de que... Jamás me ha dicho nada...

—Y no hace falta que te lo diga.

BOLSA

Cierre del día 5 de Julio de 1897.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 fin de mes', '4 por 100 exterior', '4 por 100 amortizable', 'Aduanas', 'Cubas (emision de 1886)', 'Cubas (5 por 100)', 'Banco de España', 'Tabacaleras', 'Cambios Paris', 'Cambios Londres', 'Paris'.

ÚLTIMA HORA

CATASTROFE

Las inundaciones del Mediodía de Francia representan una catástrofe mayor que la de 1875.

Las noticias que se reciben son horrosas.

La gruta de Nuestra Señora de Lourdes está anegada por completo.

El desbordamiento del Garona ha sumergido a los pueblos de Bonjan, Cabanac, Caunterets, Valentins, Auch y otros.

Las víctimas conocidas hasta ahora son ciento, pero se calcula que hay muchas mas.

En Nerac, las aguas alcanzaron dos metros de altura.

En Auch, la corriente arrastró setenta casas e invadió el hospital, obligando a oradar el techo del piso principal para pescar materialmente a los enfermos y salvarlos de la muerte.

A pesar de estos esfuerzos perecieron seis ancianos.

Los obreros y las tropas se multiplican prestando auxilios.

La consternacion es general. Comarcas enteras están devastadas.

Muchas familias se encuentran en la miseria.

Las pérdidas materiales ascienden a muchos millones de francos.

El río Sabe se ha desbordado, arrastrando setenta casas.

En Irlanda se han hundido otras treinta, matando a tres personas.

Los ministros recorrerán los puntos inundados, repartiendo socorros y dictando las medidas conducentes a aliviar tanta desgracia.

Para proseguir prestando auxilios, se pedirá un crédito a las Cámaras.

BOMBAS

En la calle Nueva de Alcira (Valencia), se han encontrado cuatro bombas de dinamita sistema Orsini, dentro de un tonel.

Hay detenidos tres sujetos que han hecho importantes revelaciones.

HUELGA

En los Estados de Pensylvania, Virginia, Ohio, Indiana e Illinois, 250,000 huelguistas mineros reclaman mas jornal del que perciben.

MOTIN

En Albacete continúan las dificultades para el arreglo de la cuestion de consumos.

Han llegado fuerzas de la benemérita de infantería y caballería.

Se han pedido mas refuerzos para evitar que se reproduzca el motin.

Los guardias patrullan por la ciudad.

El ayuntamiento se ha constituido en sesion secreta.

El alcalde ha publicado un bando recomendando el orden.

En una reunión celebrada por los tahoneros acordaron rebajar el precio del pan cuando se venda el trigo nuevo.

Créese difícil restablecer la recaudacion del impuesto de consumos.

Para evitar nuevos desmanes urge el envío de fuerzas.

El juzgado instruye diligencias.

Imp. La Actividad, Garcia Llovera, 16.

de este año los solemnes cultos en honor del santo de su advocacion, permaneciendo definitivamente en dicho templo. Celebramos este acuerdo, que re- dunda en beneficio de esta piadosa aso- ciacion, efecto de las mayores facilida- des para cumplir su cometido.

Relacion.—En la de reales órde- nes publicada el sábado último por el ministerio de Ultramar, aparece el ex- tracto de una dictada en 12 de Mayo último, concediendo a nuestra paisana doña Encarnacion Cantuel, esposa de don Angel Barranco, Promotor Fiscal de Massin, y a tres hijos, pasaje oficial para Filipinas.

Exposales.—Los han firmado en esta capital don José Maria Ramirez y la señorita Angela Cáceres, que en bre- ve contraerán matrimonio.

Posesion.—La ha tomado de la cátedra de Matemáticas del Instituto de Cabra don Ezequiel Fernandez Gar- cia.

Natalicio.—Hadoado a luz feliz- mente un niño la distinguida esposa del catedrático auxiliar del Instituto de Cabra don Roman Lopez Marin.

Suma.—En el presupuesto provin- cial había consignada el mes anter- ior con destino a correccion pública, la suma de 19.937'65 pesetas.

Pasatiempos

¿Conque me pide V. la mano de mi hija?

—Formalmente.

—¿Pero tiene V. esperanzas de here- dar a alguien?

—Sí, señor. La esperanza de heredar- le a usted.

CHARADA

Haciéndose todo Prima se quedó al ver esta rima.

La solución en el número próximo.

Solución a la charada anterior.

JULIANA.

EFEMERIDES

Hoy 6.

1866.—Austria cede el Veneto a Fran- cia.

Almanaque.—Julio 31 dias

Table with 6 columns: Day of the week, and five columns of numbers (1-29). Rows: Jueves, Viernes, Sábado, Domingo, Lunes, Martes, Miércoles.

SOL.—Sale mañana a las 4,44; se po- ne a las 7,25.

Día 188.

Religiosas

SANTO.—Mañana, san Argimiro, már- tir de Córdoba, y san Fermín, mártir.

JUBILEO.—Mañana, en el convento de religiosas Capuchinas, devocion a santa Verónica de Juliani, costeado por don Antonio Ortiz y doña Fuensanta Molina, en sufragio de sus señores pa- dres e hijos.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitan

COMPANIA CÓMICO-LÍRICA

dirigida por el popular actor

D. CASIMIRO ORTAS

Funcion por secciones para mañana

A las nueve.—La cruz blanca.

A las diez.—Tiple ligera.

A las once.—El señor Luis el Tum- bon ó despacho de huevos frescos.

A las doce.—El gran visir.

Precios para cada seccion

Palcos sin entradas, 2,25 pesetas.—

Silla con entrada, 60 céntimos.—Anfi- teatro con idem, 35.—Entrada para

paleo, 35.—Entrada de grada, 15.

La empresa pagará por su cuenta el

sello móvil para evitar molestias al pú- blico.

Sanchez López, que en la Universidad de Granada ha hecho unos lucidos ejer- cicios de licenciatura.

Ingresos.—Dos ha concedido últi- mamente la Comision provincial en la Casa Socorro Hospicio.

Al público.—Lo están expuestos, en la Secretaría del Ayuntamiento de Rute, los repartos de las contribucio- nes.

Licitacion.—La Agencia ejecutiva de La Carlota venderá en subasta pú- blica el día 12 del mes actual dos fin- cas rústicas de aquel término.

Banquete.—Al celebrado anoche en el restaurant de la Estacion en hon- or de nuestro querido amigo don Juan Tejon y Marin asistieron numerosos co- mensales.

Junta local.—La de Sanidad ha quedado constituida en la forma que si- gue: Presidente.—Señor Alcalde.—Mé- dicos: don José Amo Serrano, don An- tonio Izquierdo Reyes y don José Ma- ría Rodriguez Gimenez.—Cirujanos: don Rafael Marchal Barriel, don José Barrera Duroni y don Francisco Rojas Vivas.—Farmacéuticos: don Rafael López Mbra, don Rafael Blanco Criado y don Francisco Avilés.—Veterinarios: don Gabriel Bellido Luque, don Anto- nio Gonzalez Rodriguez y don José Herrera Vazquez.—Vecinos: don Evar- isto Manuel Velasco Villaescusa, don Eulogio Montijano Martin, don Fede- rico Alfaro Lopez, don Rafael Torres de la Barrera, don José Sanchez Gue- rra, don Manuel Olalla de la Torre, don Francisco Vargas Machuca, don An- tonio Bajo Sanchez y don Juan Ogazón Romo.

Rasgo de honradez.—El Ins- pector de primera enseñanza de Córdo- ba ha recibido, bajo palabra de honor de reservar la procedencia, 125 pesetas para que las emplee en material de en- señanza en determinada escuela. El Maestro que ha hecho la entrega de- sempeña hace tiempo una escuela pú- blica, y entonces justificó el empleo de dicha cantidad, sin verificar su inver- sion material, y por eso, movido por estímulos de una honradez inmaculada busca hoy la manera de devolver lo que su conciencia le dice que no le pertene- ce. La precaria situación por que ha pasado el referido dignísimo profesor no le ha permitido hasta hoy llevar a cabo tan ansiada restitucion. Esta con- ducta es acreedora a los mayores aplau- sos.

Esgrima.—Hoy ha llegado a esta capital el notable profesor de esgrima señor don Pedro Ducousso, que maña- na a las tres y media de la tarde inau- gurará la sala de armas que le ha cedi- do el Excmo Sr. Duque de Hornachuel- los en su domicilio, cita en la plaza del Indiano. A dicho acto hemos sido invi- tados galantemente, atencion que agra- decemos mucho.

Regalo.—La Comisión de festejos del Comercio y la Industria de esta capital, por conducto de su digno presi- dente don Rafael Lopez Amigo, ha fa- vorcido con una expresiva y honrosa carta, a la que acompañaba un artísti- co alfiler de oro, a nuestro buen amigo el celoso jefe de la seccion municipal de Fomento don José Espejo y Blan- cas, como recuerdo y en justo premio a los desinteresados servicios prestados en favor de aquella comision por este probo y laborioso empleado, a quien con tal motivo enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

De viaje.—Procedentes de Madrid han llegado a Cabra don Manuel Here- dia y Aranda y doña Teresa Rubio y Sanchez, que contraieron matrimonio hace pocos dias.

Fiscal sustituto.—Lo ha sido nombrado de la Audiencia de esta capital el joven abogado señor don Fran- cisco Martinez Beltrán.

Junta general.—Anteayer se ce- lebró, como oportunamente anuncia- mos, la Junta general de la real Aso- ciacion de San Cayetano, aprobándose, por unanimidad, el nuevo Reglamento por que se ha de regir. Se dió cuenta por el señor Presidente de la misma de que la imagen de San Cayetano, por acuerdo de la autoridad eclesiástica, se- rá trasladada muy en breve a la iglesia del Salvador, donde se celebrarán des-

de dos vagones, causándose una lesion de importancia.

Enfermos.—Uno grave y pobre que se hallaba en el «Olivar de los ciegos» ha sido trasladado al Hospital de Agudos. Tambien lo ha sido otro que estaba en un melonar del «Arroyo de la miel».

El piso.—El de la calle Alfaro es- tá en pésimas condiciones para el tránsi- to por los innumerables baches que tiene.

Que la compongan.—En la calle Santa Marta hay una cañería rota y por la rotura sale el agua en gran can- tidad. Urge la composicion del desperfec- to.

Buena persona.—Ha sido den-unciado a la autoridad local un sugeto que maltrató cruelmente a su madre y esposa.

Reuniones estivales.—Ha em- pezado a celebrarse en su domicilio de Cabra la familia del señor don Manuel Valenzuela. Concorre a ellas todo lo mejor de la sociedad egabrense.

Defuncion.—Ha fallecido en esta capital la apreciable señora doña Rosa- rio Piédrola Balderrama, digna esposa de nuestro amigo don José Nogales, a quien enviamos el pésame, así como a la demás familia de la finada, que en paz descanse.

Finca.—En el salón alto de las Es- cuelas de la Compañia se verificará el día 29 del mes en que nos hallamos la venta en subasta pública de la hacien- da denominada «El Rosal» por el tipo de 275.000 pesetas.

Acopios.—Se ha adjudicado la su- basta de conservación de la carretera de Alcalá de Guadaíra al ferrocarril de Córdoba a Málaga y de Porcuna a Mo- rón, a don José Gutierrez Diaz, en 9.390 y 3.129 pesetas y 61 céntimos.

Bien hecho.—El ministro de la Gobernacion estudia un proyecto para obligar a los ayuntamientos a que se pongan al corriente en la rendicion de cuentas municipales, a cuyo efecto se formará por la Direccion General de Administracion una estadística com- prensiva del número de cuentas no ren- didas desde 1880 hasta la fecha, así co- mo también de las aprobadas y pen- dientes de aprobacion en igual periodo de tiempo.

Nombramiento.—Ha obtenido el de Director del balneario del Horea- jo el estudioso médico de Lucena don Juan Palma.

¿Qué haria?—En la calle de Mur- da fué sorprendido anteanoche por el guardia municipal del distrito un suje- to con una escalora, quien emprendió la fuga al notar la presencia del depen- diente de la autoridad.

General.—Muy en breve pasará por Córdoba, con direccion a Málaga, el bravo teniente general excelentísimo señor don José Lachambre y Domín- guez, que tanto se ha distinguido en la guerra de Filipinas.

Ayuntamiento.—El de esta ca- pital no celebró sesion anoche por falta de número de señores concejales. La verificará mañana y en ella serán elegidas las comisiones permanentes.

Guardia civil.—La del puesto de Belmez detuvo el día tres del corriente al vecino de aquel pueblo Pedro Orella- na Montero por haber tratado de agre- dir con una pistola en la mina de Cabe- za de Vaca al capatáz de la misma Fran- cisco Esquinas.

Se fué.—El señor Gobernador ci- vil de esta provincia encarga la busca del joven de trece años de edad Ata- nasio Caballero Jimenez, que ha des- aparecido en Cabra del hogar materno.

Incendio.—En la Rambla se ini- ció uno la tarde del día dos, en la casa número 11 de la calle de Gonzalo Mar- tin, propia del vecino de aquel pueblo Antonio Garcia Duque. Fué pasto de las llamas un colgadizo que servía de cocina; las pérdidas se calculan en tres- cientas pesetas.

Seguridad y vigilancia.—Los individuos de este cuerpo han detenido a un sugeto que hurtó varias gavillas de cebada en el huerto del «Conta- dor».

Le felicitamos.—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al nuevo jurisconsulto señor don José

Pipa despachó a los suyos de un pinchazo y una baja al primero, y de otro pinchazo y una superior al segun- do, despues de una faena muy lucida.

Parearon muy bien al quinto Guerre- rito que clavó par y medio y Pipa dos pares de á cuarta, siendo ambos ova- cionados.

En Valladolid se jugaron reses de Carreros, que fueron muy buenas.

Reyertito y Gallito chico gustaron mucho toreando, banderilleando y ma- tando, obteniendo muchos aplausos y siendo sacados en hombros de la plaza.

En Málaga la reaparicion de las «Se- ñoritas toreras» ha sido todo un éxito. Lolita y Angelita escucharon grandes ovaciones y música durante toda la co- rrida y al despedirse del público desde el centro del redondel.

Una y otra resultaron admirables por su trabajo en conjunto, y tuvieron gran acierto al descabellar.

Lolita, rejoneando, colosal.

Gacetillas

Tenientes de Alcalde.—Han sido asignados a los ocho distritos en que se divide la capital los tenientes de alcalde en la forma que sigue: Pri- mer distrito; barrio de la Catedral, don Fernando Laçalle y Cantero; segundo distrito, Alcazar Viejo y Espíritu Santo, don Juan Canales y Criado; tercer distrito, San Juan y San Nicolás, don Abdón Usano; cuarto distrito, Salvador y San Miguel, don Antonio Ortiz Car- mona; quinto, San Pedro y San Fran- cisco, don Joaquin Blanco Lopez; sexto, Santiago y Magdalena, don Manuel Merino Jimenez; séptimo, San Lorenzo y San Andrés, don Antonio Caro Fres- neda y octavo, Santa Marina y San Andrés, don José Garcia Martinez.

Sesiones.—Para despachar los asuntos ordinarios las celebrará la Co- mision provincial el 6, 7, 9, 10, 13, 14, 17, 19, 20, 22, 29 y 31 del mes corriente.

Caballerias.—El señor Goberna- dor civil encarga la busca de once ca- ballerías robadas a vecinos de esta pro- vincia.

Expulsado.—Lo ha sido de la Casa Socorro Hospicio el acogido Mi- guel Martinez Fernandez, que se fugó de dicho establecimiento.

Inscripciones.—Durante el mes de Mayo último se expidió por la Di- reccion general de Dauda pública una inscripcion con el número 2.487, por valor 5.407'40 pesetas, a favor de la Junta del Pósito de Monturque.

Expediente.—La Comision provin- cial ha anulado el expediente de prohibicion otorgado para la expósita Paris Peñon, por carecer de recursos para sostener a la prohibida Apolinar Lopez Zamora, que otorgó la escritura.

Subasta.—En las oficinas del Ca- bildo Catedral de Córdoba se verificará el día 31 del mes corriente la venta en subasta pública de la finca denominada «Caño de Escaravita», por el tipo de 150.000 pesetas.

Junta provincial.—La de Sani- dad ha quedado constituida en esta for- ma; Presidente, señor Gobernador civil. —Diputado provincial, don Alfonso Cárdenas.—Suplente, don Rafael More- no.—Arquitecto, don Adolfo Castañeira.—Suplente, don Pedro Alonso.—Mé- dicos, don Vicente Orti y don Manuel Gonzalez.—Suplentes, don Antonio Maraver y don José Amo.—Farmacéu- ticos, don Enrique Villegas y don Ra- fael Lopez.—Suplentes, don Rafael Blanco y don Manuel Criado.—Ciruja- no, don Pablo Garcia.—Suplente, don Antonio Izquierdo.—Veterinario, don José Herrera.—Suplente, don Rafael Ortiz.—Representantes del Comercio y la Industria, don Antonio Ariza, don Rafael Lopez Amigo y don Antonio Caro.—Suplentes, don Carlos Barcia, don Miguel Garcia y don Andrés Mo- rron.

Los niños.—En la Casa de Soco- rro ha sido curado un joven de una he- rida en la cabeza que le produjo otro de una pedrada.

Percance.—El capataz de manio- bras en la estacion de Cercadilla se cogió un dedo el sábado entre los topes

SECCION DE ANUNCIOS

LA ACTIVIDAD

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO.—GARCIA LOVERA, 16

En este antiguo y acreditado establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, se hacen con prontitud y esmero y á precios muy económicos todos cuantos trabajos se relacionan con el arte tipográfico, como circulares, facturas, membretes, tarjetas, esquelas mortuorias, carteles, programas, periódicos, folletos, etc., etc.

Hay además surtido de impresos, con arreglo á los últimos modelos oficiales, para Ayuntamientos, Beneficencia, Pósitos, Juzgados. Contribuciones y muy especialmente para Administraciones de Consumos.

Dirección: D. Juan Canales, Imprenta La Actividad, Garcia Lovera, 16.—Córdoba.

Se sirven á vuelta de correo cuantos encargos se hagan á este establecimiento.

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

"Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré méla y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

Pedid en todas las farmacias «BICARBONATO DE SOSA»

QUÍMICAMENTE PURO

del farmacéutico TORRES MUÑOZ, calle San Marcos, 11, MADRID

Cura el dolor de estómago y malas digestiones.—Es el mejor polvo dentífrico y el mas económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño.

Exigir la firma TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja.—Cajas metálicas de 0'50, 1 y 5 pesetas.—En Córdoba, Droguerías de Marquez Urbano y D. Antonio Carresco.

GABINETE PNEUMO-TERAPICO

Inhalaciones de azeo, oxígeno, aire comprimido y balsámicas, pulverizaciones. Eficacísimas en el tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio. catarros bronquiales, asma, tuberculosis (tisis), pulmonía crónica, enfermedades de la garganta, anemia, diabetes, etc.

DIRECCION MEDICA: D. TEODOMIRO HERRERA Y BARROSO

Horas de diez á cinco.

Domingos y días festivos, hasta las dos de la tarde.

CALLE SANTA VICTORIA 4
CÓRDOBA

TALLER DE MARMOLES

DE

MARIANO BLANCAS

Liceo 53 y Cristobal Colon 38 (frente al Gran Capitan)—CÓRDOBA

Construcción de panteones, estatuas, escaleras, fuentes, altares, chimeneas, pilas, baños, tapas de muebles, mesas de café, pavimentos, mostradores, chapas para zócalos, lápidas de mármol negro de Bélgica y primera de Carrara, en todas clases y formas, y cuantos trabajos sean concernientes á este ramo.

El público en general encontrará en esta casa cuantos trabajos en bondad y economía ofrezcan otras de análoga índole.

EL CARMEN

Fábrica de bebidas gaseosas, aguas de seltz, soda-water
jarabes refrescantes y cervezas de todas clases

LUIS USANO Y RAJAS

ÚNICA FÁBRICA PREMIADA CON MEDALLA DE PRIMERA CLASE

4, PIERNA 4—TELÉFONO 103—CÓRDOBA

NOTA DE PRECIOS

	Por cantidad			Por cantidad	
	De 1 docena	De 8 docenas		De 1 docena	De 8 docenas
	Pts. Cts.	Pts. Cts.		Pts. Cts.	Pts. Cts.
CERVEZA INGLESA					
MARCA PILSENER TENNENT'S					
Botella entera	18	14	Botella grande	1 75	1 50
Media botella	9	8 50	» chica	1 50	1 25
MARCA MAHON					
Botella entera	10	8	Sifon grande	3	
Media botella	5	4	» chico	2 50	
En barriles de 50 litros, el litro	0 75		AGUA DE SELTZ		
MARCA CRUZ BLANCA					
Botella entera	9	7	Sifon grande	2 50	
Media botella	4 50	3 50	» chico	1 50	
En barriles, el litro	0 65		Botella grande	1 75	1 25
MARCA LA GIRAZA					
Botella entera	8	6	» chica	1 50	1
Media botella	4	3	SODA-WATER		
En barriles, el litro	0 55		Sifon grande	4 50	
Bock	3	2 25	» chico	3	
GASEOSAS DE TODAS CLASES					
JARABES REFRESCANTES					
Clase corriente					
» superior					

Servicio á domicilio dentro de la capital y puesta en la Estacion para fuera.

OBSERVACIONES.—Estos precios son sin envases, cargando por cada uno á razon de: La botella de tapon de corcho, 25 céntimos.—La botella de tapon mecánico, chica, 40.—La botella de tapon mecánico, grande, 50.—El sifon, 250 pesetas.—Las tamarindas, 3.

Lo mismo que se abona á su devolución estando en buen estado. Los pagos son al contado. No se se mira ningun pedido que no venga acompañado de su importe ó de buenas referencias, poniendo las mercancías en la Estacion, siendo de cuenta del comprador los portes del ferrocarril como la devolución de los envases.

ESPIGADERO

Se vende la espiga y agostadero del cortijo del Algibejo, inmediato á Córdoba, con abrevadero abundante. Para tratar con su dueño calle Garcia Lovera, núm. 16.

MÁQUINA

En la imprenta de este periódico, Garcia Lovera, 16, se vende una de imprimir, en buen uso, sistema «Marinoni» cuya platina mide 83 centímetros por 65, con rodillos, ramas y demás útiles ajeos á ella.

AMA DE CRIA

Concepcion Izquierdo, libre y sin hijos, desea colocacion: Vive en la calle Anguera, núm. 1 (San Lorenzo.)

EL COMERCIO DE CÓRDOBA

Diario de Ciencias, Artes, Industria, Comercio, Administracion, Noticias y Avisos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Córdoba: un mes, 1,75 pesetas.—Un trimestre, 5 pesetas.—Fuera de Córdoba: un trimestre, 6,50 pesetas.

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Gratis á los señores suscriptores, pagando solo los derechos del impuesto establecido por la Ley á los anunciantes.